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Niederschrift 

zur Sitzung des Rates der Schloss-Stadt Hückeswagen 
 

Sitzungstermin: 16.06.2016 

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

Sitzungsende: 17:55 Uhr 

Ort: 
im Großen Sitzungssaal des 

Rathauses, Auf'm Schloß 1 

 

An der Sitzung nahmen teil: 

 

Bürgermeister 

 Persian, Dietmar Bürger-

meister 

   

 

Mitglieder 

 Bannies, Harald    

 Becker, Jürgen    

 Bialowons, Andreas    

 Biesenbach, Monika    

 Brüning, Robert    

 Danielsen, Hans-Peter    

 Döring, Roswitha    

 Endresz, Willi    

 Fink, Horst    

 Finster, Shirley    

 Fischer, Rolf    

 Frauendorf, Felix    

 Gembler, Regine    

 Hager, Wilfried    

 Heider, Norbert    

 Kloppenburg, Jörg    

 Malecha, Friedhelm    

 Mallwitz, Stefan    

 Meine, Martin    

 Moritz, Frank    

 Neuenfeldt, Hans-Jürgen    

 Noll, Andreas    

 Päper, Cornelia    

 Rüter, Manfred    

 Sabelek, Egbert    

 Schorl, Norman Michael    

 Schütte, Christian    

 Thiel, Brigitte    

 von Polheim, Jörg    

 Werth, Constanze-Julia    

 Wolter, Michael    

 Wroblowski, Karin    
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von der Verwaltung 

 Bever, Isabel    

 Garschagen, Michaela    

 Kemper, Torsten    

 Kirch, Michael    

 Klewinghaus, Dieter    

 Schröder, Andreas    

 

Es fehlten: 

 

Mitglieder 

 Grasemann, Hans-Jürgen    

 Hücker, Manfred    

 Pohl, Andreas    

 Quass, Jürgen    

 Thiel, Jürgen    

 von der Neyen, Marc    

 

von der Verwaltung 

 Winter, Monika    

 

 

Der Vorsitzende begrüßt die Teilnehmer der Sitzung, die Besucher sowie die Vertreter der 

Presse. 

 

Der form- und fristgerechte Eingang der Einladungen wird festgestellt. 

 

Die Tagesordnung wird um die nachgesendete Vorlage „Außerplanmäßige Mittelbereitstel-

lung für die Fachplanung im Bereich Schulentwicklung“ als TOP 9 (öffentlich) erweitert. Au-

ßerdem wird eine Tischvorlage zum Thema „Stellenfreigabe zur Nachbesetzung einer Stelle 

im Bereich der Verwaltung städtischer Liegenschaften“ als TOP 3 im nicht öffentlichen Teil 

eingefügt. 
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Tagesordnung: 
 

Öffentliche Sitzung 

 

1 Fragestunde für Einwohner    

2 Neubesetzung von Ausschüssen und Gremien, hier: Be-

triebsausschuss "Abwasserbeseitigung" und Ausschuss für 

den Bauhof 

RB/3004/2016 

3 Stadtbibliothek - Änderung der Benutzungsordnung FB II/2972/2016 

4 Beirat für die Förderschule Nordkreis FB II/3015/2016 

5 Abwägungs- und Satzungsbeschluss 7. Änderung Bebau-

ungsplan Nr. 44A Käfernberg 

FB III/2979/2016 

6 Bestellung einer Betriebsleiterin für den Betrieb "Freizeit-

bad Hückeswagen" 

RB/3011/2016 

7 Satzungsänderung der Oberbergischen Aufbau Gesellschaft 

mbH 

RB/2977/2016 

8 Kenntnisnahme über- und außerplanmäßige Aufwendun-

gen und Auszahlungen 

FB I/3018/2016 

9 Außerplanmäßige Mittelbereitstellung für die Fachplanung 

im Bereich Schulentwicklung 

FB I/3022/2016 

10 Mitteilungen und Anfragen    

 

Nichtöffentliche Sitzung 

 

1 Stellenfreigabe zur Besetzung einer Logistikerstelle im 

Fachbereich II 

FB I/2994/2016 

2 Stellenfreigabe zur Nachbesetzung einer Teilzeitstelle im 

Jugendzentrum 

FB I/3016/2016 

3 Stellenfreigabe zur Nachbesetzung einer Stelle im Bereich 

der Verwaltung städtischer Liegenschaften 

FB I/3025/2016 

4 Mitteilungen und Anfragen    
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Protokoll: 

 

 

Öffentlicher Teil 

 

zu 1 Fragestunde für Einwohner 

  

Es liegen keine Einwohnerfragen vor. 

 

 

zu 2 Neubesetzung von Ausschüssen und Gremien, hier: Betriebsausschuss 

"Abwasserbeseitigung" und Ausschuss für den Bauhof 

  

Beschluss: 

Die Ratsmitglieder beschließen, auf Vorschlag der SPD-Fraktion Herrn Rolf 

Fischer zum Mitglied und Herrn Tobias Wachs zum stellvertretenden Mitglied 

im Betriebsausschuss „Abwasserbeseitigung“ und Ausschuss für den Bauhof zu 

bestellen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

einstimmig 

 

zu 3 Stadtbibliothek - Änderung der Benutzungsordnung 

  

Beschluss: 

Der Rat beschließt die Benutzungsordnung der Stadtbibliothek Hückeswagen 

vom 16.6.2016. 

 

Abstimmungsergebnis: 

einstimmig 

 

 

zu 4 Beirat für die Förderschule Nordkreis 

  

Beschluss: 

Der Rat beschließt, für den Beirat der Förderschule Nordkreis gem. § 7 Absatz 

6 der öffentlich-rechtlichen Vereinbarung folgende Mitglieder zu bestellen: 

 

 Bürgermeister Dietmar Persian 

 den Vorsitzenden des Ausschusses für Schule, Kultur und Sport, Herrn 

Frank Moritz (CDU) 

 Frau Regine Gembler (SPD) 

 Herrn Egbert Sabelek (B90/Grüne) 

 Herrn Jörg Kloppenburg (FDP) 

 

Abstimmungsergebnis: 

einstimmig 
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zu 5 Abwägungs- und Satzungsbeschluss 7. Änderung Bebauungsplan Nr. 44A 

Käfernberg 

  

Herr Schröder erläutert kurz die Planung im Bereich Käfernberg. 

 

 

Beschluss: 

 

Zunächst wird über die Anregung zu lfd. Nr. 23 der Stellungnahmen der Be-

hörden und sonstigen Träger öffentlicher Belange abgestimmt. Dabei fasst der 

Rat folgenden einstimmigen Beschluss: 

 

 Der Anregung, einen separaten Fußweg zu errichten, wird nicht gefolgt. 

 

Anschließend fasst der Rat folgende Beschlüsse: 

 

A.) Es wird beschlossen, im Ergebnis der Abwägung der öffentlichen und 

privaten Belange untereinander und gegeneinander den Abwägungsvor-

schlägen der Anlage zu folgen. 

B.) Es wird die 7. Änderung des Bebauungsplanes Nr. 44A „Käfernberg“ 

als Satzung im Sinne des § 10 Baugesetzbuch beschlossen. Die beige-

fügte Begründung wird gebilligt. 

 

Abstimmungsergebnis: 

zur Anregung lfd. Nr. 23: einstimmig 

zu A: einstimmig 

zu B: einstimmig. 

 

 

zu 6 Bestellung einer Betriebsleiterin für den Betrieb "Freizeitbad Hückeswa-

gen" 

  

Beschluss: 

Der Rat beschließt, Frau Michaela Garschagen mit Wirkung ab 01.07.2016 zur 

Betriebsleiterin des Eigenbetriebes „Freizeitbad Hückeswagen“ zu bestellen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

einstimmig 

 

 

zu 7 Satzungsänderung der Oberbergischen Aufbau Gesellschaft mbH 

  

Die Vertreter von CDU, UWG und SPD weisen darauf hin, dass man der Be-

schlussvorlage zustimmen werde, um der OAG und den daran interessierten 

Kommunen keine Möglichkeiten zu verbauen. Grundsätzlich werde die OAG 

für die Schloss-Stadt Hückeswagen aber kritisch gesehen. Es solle geprüft wer-

den, ob eine Mitgliedschaft weiterhin Sinn mache. 

 

Herr von Polheim erklärt für die FDP-Fraktion, dass dort keine einheitliche 

Meinung herrsche. Er selber werde der Vorlage nicht zustimmen, da er das Ri-

siko der neuen Geschäftsfelder als zu hoch ansehe. 
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Herr Fink erklärt, dass es auch in der SPD abweichende Meinungen gebe. 

 

Herr Persian weist darauf hin, dass wir als Schloss-Stadt Hückeswagen zwar 

unsere Anteile verkaufen könnten, aber keine Auflösung der OAG durchsetzen 

können. Obwohl die OAG zuletzt defizitär arbeitete, sind durch die noch vor-

handenen Rücklagen keine Kosten für die Kommunen entstanden. Im Herbst 

soll über mögliche Ausstiegsszenarien diskutiert werden. 

 

Beschluss: 

Der Rat der Schloss-Stadt Hückeswagen beschließt: 

1. Der Änderung der Satzung der Oberbergischen Aufbau Gesellschaft 

mbH gemäß der als Anlage beigefügten Synopse wird zugestimmt.  

2. Die Vertreter der Stadt in der Gesellschafterversammlung und im Auf-

sichtsrat der OAGmbH werden angewiesen, in den jeweiligen Gremien 

entsprechend zu votieren. 

3. Soweit die Aufsichtsbehörde formelle Änderungen oder Ergänzungen 

der Satzung für notwendig erachtet, wird diesen beigetreten. 

 

Abstimmungsergebnis: 

mit 25 Ja-Stimmen bei 6 Gegenstimmen und 2 Enthaltungen beschlossen 

 

 

zu 8 Kenntnisnahme über- und außerplanmäßige Aufwendungen und Auszah-

lungen 

  

Auf Nachfrage werden einzelne Positionen erläutert.  

 

Beschluss: 

Der Rat nimmt die durch die Kämmerin bzw. ihren Vertreter gem. § 83 Abs. 1 

GO NW in Verbindung mit § 8 der Haushaltssatzung genehmigten Haushalts-

überschreitungen zur Kenntnis. 

 

 

zu 9 Außerplanmäßige Mittelbereitstellung für die Fachplanung im Bereich 

Schulentwicklung 

  

Die FDP-Fraktion erklärt, dass man dem Beschlussentwurf nicht zustimmen 

werde, da die Planung einer 4-zügigen Schule zu klein sei. Man hoffe, dass hier 

nicht wieder eine Planung für die Schublade beschlossen werde. 

 

Die anderen Fraktionen begrüßen den zügigen Beginn der Planung. 

 

Beschluss: 

Der Rat beschließt die außerplanmäßige Mittelbereitstellung in Höhe von 

100.000 € im Finanzplan bei Investitionsobjekt 5.000461.700.700 „Zusammen-

legung Haupt- und Realschule“, Konto 783110 „Abwicklung von  Baumaß-

nahmen Hochbau“. 

 

Abstimmungsergebnis: 

Mit 30 Stimmen bei 3 Gegenstimmen beschlossen. 
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zu 10 Mitteilungen und Anfragen 

  

Frau Bever berichtet, dass am Vortag die Haushaltsgenehmigung durch den 

Kreis ohne Auflagen oder Bedingungen eingegangen ist. 

 

 

Herr Schröder berichtet über den Ölunfall am 02.06.2016. Während eines 

Starkregenereignisses gelangten größere Mengen Öl über das RÜB West 1 in 

den Winterhagener Bach und in die Dörpe. Feuerwehr, Wupperverband und die 

Mitarbeiter vom Kanalbetrieb wurden unmittelbar aktiv.  

Unter Einbindung von Spezialunternehmen konnte der Schaden in Grenzen 

gehalten werden. Es wurden unverzüglich Reinigungs- und Sanierungsarbeiten 

veranlasst. Parallel hierzu wurden die Ermittlungen im Hinblick auf den oder 

die Verursacher eingeleitet. Es wurde Anzeige erstattet und die Polizei ermit-

telt. 

Bei dem Ereignis wurden einige hundert Liter Öl eingeleitet. Die chemische 

Analyse ergab, dass es sich um Altöl und sonstige Schmierstoffe handelt. Die 

Rückverfolgung zu einem Verursacher ist schwierig, da das Öl auf einer Nie-

derschlagswelle in das Gewässer eingeleitet wurde. 

 

 

Frau Thiel berichtet über Gefahrensituationen am Parkplatz Wupperaue bei der 

Überquerung der Straße zum Etapler Platz. Hier ist die Situation durch die der-

zeitigen Baumaßnahmen schwieriger. Er soll abgewartet werden, wie sich dies 

nach Beendigung der Maßnahme entwickelt. 

 

 

Herr Wolter erkundigt sich nach dem Planungsstand der Brücke Brückenstraße. 

Der Planungsauftrag wurde letzte Woche vergeben. In der nächsten Woche soll 

ein Ortstermin zur weiteren Vorgehensweise stattfinden. Ziel ist eine Fertigstel-

lung in diesem Jahr. 

 

 

Herr Sabelek erinnert an die geplante gemeinsame Ratssitzung mit Wipper-

fürth. Hier finden letzte Abstimmungsgespräche mit Wipperfürth statt. In Kürze 

erfolgt eine Information. 

 

 

Auf Nachfrage von Herrn Kloppenburg teilt die Verwaltung mit, dass der 

Oberbergische Kreis für die Straße und die anliegenden Grundstücke am soge-

nannten „Bikertreff“ an der Bevertalsperre zuständig ist. Auch für die dort be-

findlichen mobilen Gastronomiebetriebe hat der Kreis die Genehmigungen er-

teilt. Aufgrund der auftretenden Gefährdungen durch die Vielzahl an rastenden 

Bikern plant der Kreis hier Änderungen, die Stadt ist an den Gesprächen betei-

ligt. Ziel ist auf keinen Fall eine Abschaffung des Bikertreffs. 

 

 

Frau Finster berichtet über das erfolgreiche Fußballturnier in der Mehrzweck-

halle, dass von den Verantwortlichen des Tierfriedhofs „Kleine Wolke“ zu-

gunsten der Flüchtlingshilfe organisiert wurde. Besonders erfreulich war die 

Mitwirkung vieler Flüchtlinge. Die Mannschaft des Stadtrates hat den zweiten 
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Platz errungen. 

 

 

 

 

 

 

Für die Richtigkeit: 

 

Datum: 30.06.2016 

 

 

 

 _____________________________________   ___________________________  

Bürgermeister Dietmar Persian  Torsten Kemper 

  Schriftführer/in 
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